
GRÉSIVAUDAN  
16 | MERCREDI 13 NOVEMBRE 2019 | LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ

38
G1

6 -
 V

1

Ce week-end, les footballeuses U15 du PAFC ont signé une 
très belle victoire contre Crolles, avec un score sans appel 
de 6-0. Les équipières de Chiara Petardi, capitaine, et 
d’Erine Bonnet, gardienne, ont dominé ce premier tour de 
Coupe de l’Isère samedi sur le terrain synthétique de 
Crêts-en-Belledonne. Une première victoire pour cette 
toute jeune équipe, constituée en début de saison, certai-
nes joueuses découvrant le football. Depuis début sep-
tembre et après seulement deux mois d’entraînement, 
d’énormes progrès ont été accomplis grâce à la détermi-
nation des joueuses et aux entraîneurs, Olivier Cugnolio 
et Julien Zasadzinski.

ALLEVARD
Football : première victoire 
pour l’équipe féminine U15

La cérémonie du 101e anniversaire de la fin de la guerre 
de 14/18 a revêtu un caractère particulièrement émou-
vant au Cheylas ce 11 novembre. Beaucoup de monde 
était réuni pour la commémoration, sur la place du 
monument aux morts, en présence également des sa-
peurs-pompiers de Pontcharra, des élus, d’associations 
d’anciens combattants, résistants et amis de la Résistan-
ce, et d’autres associations de la commune. Les élèves de 
l’école Chartreuse, avec leur intervenant musique à la 
guitare, ont interprété la chanson “Les mirabelles” de MC 
Solaar, dont les paroles retracent de façon émouvante la 
vie des Poilus dans les tranchées et celle de la campagne 
à cette époque.

LE CHEYLAS
Un vibrant hommage aux 
combattants de la Grande Guerre

L’assemblée générale des clas-
ses du pays d’Allevard s’est dé-
roulée vendredi. Pierre Rever-
dy, président, a souhaité la 
bienvenue à la quarantaine de 
personnes présentes dans la 
maison des classes.

Françoise Vincent a présenté 

le compte rendu financier, dont 
les comptes ont été adoptés à 
l’unanimité. Le bilan de la jour-
née du 1er mai 2019 des classes 
en 9 et des classes en 0 a été 
dressé par les présidents res-
pectifs : un succès. Stéphane 
Blanc prend la relève de la pré-

sidence des classes en 0 en rem-
plaçant Gérard Bernard. Diver-
ses questions ont été évoquées, 
notamment sur l’apéritif qui at-
tire beaucoup de monde, et qui 
est offert par les municipalités 
d’Allevard et de Crêts-en-Belle-
donne. La sécurité pour cette 

journée peut-être parfois diffici-
le à gérer, a-t-on pu entendre.

La parole est ensuite passée à 
Virginie Lagarde, conseillère 
municipale qui représentait le 
maire. Elle a souligné que cette 
fête du 1er mai consolide les 
liens et remercié tous les bu-

reaux des classes qui font per-
durer cette fête mise en place 
par Pierre et Danièle Reverdy. 
Elle a bien pris note des deman-
des faites et les transmettra afin 
qu’elles soient prises en comp-
te.

M. M.

ALLEVARD

L’association Vive l’école a or-
ganisé, samedi, une journée de 
jeux de société, avec l’aide de 
Camille Dancoine, animatrice 
ludique et vendeuse de jeux.

Les familles étaient plus nom-
breuses l’après-midi, ce qui a 
donné du travail à Anne, aux 
manettes à la crêpière.

Les jeux étaient variés : des 
jeux d’opposition ou de coopé-
ration, des casse-tête… Et pour 
tous les âges. Cette journée 
était sous le signe de la convi-
vialité avec l’entrée libre et gra-
tuite, pour permettre à tous de 

profiter d’un moment de parta-
ge familial, certains jusqu’à la 
fin de la journée.

La prochaine action de Vive 
l’école est la vente de chocolats 
de Noël, par l’intermédiaire des 
élèves. Le 20 décembre, ce sera 
la fête de l’école, avec le specta-
cle préparé avec les ensei-
gnants, et la soirée organisée 
par la municipalité, finissant 
par un feu d’artifice et la venue 
du Père Noël. Vive l’école tien-
dra une buvette, et préparera 
de quoi grignoter.

A. B.

Certaines familles sont reparties avec les jeux qui leur plaisaient.

SAINT-MAXIMIN

Une journée jeux réussie

C’est devant un nombreux public que la projection du film 
“Tout est possible” a eu lieu il y a quelques jours au 
cinéma Jean-Renoir. La diffusion du long-métrage s’est 
inscrite dans le cadre du cycle Bio et développement 
durable. Le film présente l’histoire de Molly et John 
Chester (le réalisateur) qui décident de quitter Los Ange-
les pour s’installer dans une ferme écoresponsable. On les 
voit se démener pour transformer plusieurs hectares de 
terres dévastées et abandonnées en une ferme verdoyan-
te sans l’aide d’aucun pesticide. Étaient présents, Lucie 
Rebouillat et Maxime Charles de la micro-brasserie Les 
Funambules à la Rochette, Christophe Guilbert de Natura 
Scoop et William Dezettre maraîcher bio à Arvillard. Les 
intervenants ont présenté leurs métiers écoresponsables, 
et ce qu’est la permaculture avec le respect du vivant 
végétal et animal. Ils ont témoigné également, que le film 
projeté passait sous silence les grandes difficultés finan-
cières qu’eux avaient rencontrées, et l’impossibilité d’en 
vivre durant les premières années. La soirée a été aussi 
l’occasion d’une dégustation de produits bio

Lucie Rebouillat et Maxime Charles de la micro-brasserie Les 
Funambules, Christophe Guilbert de Natura Scoop, Guillaume Sanz, 
directeur du cinéma, et William Dezettre, maraîcher bio.

PONTCHARRA
Ils ont échangé autour de la 
permaculture lors d’un ciné-débat

La grande conférence de l’au-
tomne proposée par les Amis 
des musées du Pays d’Allevard à 
la Pléiade, en partenariat avec 
la Mairie, était dédiée cette an-
née à l’Union européenne. Ven-
dredi, Claude Bachelier a pré-
senté le conférencier Henri 
Oberdorff, professeur émérite, 
ancien directeur de Sciences Po 
Grenoble, qui a animé la confé-
rence “L’Union européenne, 
aujourd’hui, demain”.

La forte présence de l’UE 
dans le monde

M. Oberdorff a su captiver le 
public par sa facilité à transmet-
tre les savoirs. Il a d’abord don-
né des chiffres pour compren-
dre que l’Europe a toute sa 
place dans la géopolitique du 
monde. L’UE ce sont : 28 États 
membres et 512 millions d’habi-
tants. C’est peu face à la Chine 
ou à l’Inde et leurs milliards 
d’habitants, mais l’Europe reste 

adopter plusieurs modèles, ce-
lui de la Turquie (union doua-
nière), le modèle norvégien (pas 
dans l’UE mais dans l’espace 
Schengen, et appliquant le droit 
de l’UE), ou le modèle suisse 
(dehors et dedans à la fois).

Le professeur Oberdorf a noté 
que « le Brexit démontre qu’il 
n’est pas si facile de sortir de 
l’UE, et qu’il peut refréner les 
tentations de sortie. Par contre, 
il augmente la solidarité dans le 
sens qu’il est préférable de res-
ter dans l’UE pour la changer ».

Ce qui est en jeu, c’est la souve-
raineté européenne, avec une 
vraie banque et une puissance 
militaire. Car selon le profes-
seur, « si l’UE est capable d’im-
poser actuellement sa puissan-
c e  é c o n o m i q u e  e t 
commerciale, cela ne suffira 
pas. Il faut qu’elle impressionne 
le reste du monde par une sécu-
rité et une défense commune ».

M. M.

placée devant les USA (environ 
320 millions) et la Russie 
(166 millions).

L’UE englobe d’autres con-
tours, notamment ceux de la zo-
ne Euro (19 états), les pays de 
l’espace Schengen (libre circu-
lation) et ceux de l’Otan. L’UE 
s’est élargie et peut s’effriter, no-
tamment avec le Brexit. Et la 
Grande-Bretagne pourrait 

Le conférencier Henri Oberdorff 
a su captiver le public.

ALLEVARD

L’Union européenne était au cœur 
d’une grande conférence

“Imbidjadj Solidarité” attend encore plus d’adhérents.

L’ assemblée générale de 
l’association “Imbidjadj 

Solidarité” se tenait ce samedi. 
Forte de ses 78 adhérents et du 
principe plus fort de dons et 
non d’adhésions, l’association 
aide beaucoup le site d’Imbid-
jadj, situé dans le Sahara, dans 
l’est du Mali, au nord de Gao.

Une courte assemblée géné-
rale extraordinaire a ajouté 
dans les statuts la vente du riz 
bio produit à la ferme Cascina 
teglio de Maria Paola, à Rova-
senda. L’agricultrice solidaire 
donne le riz à l’association, 
contre des jours de travail que 
certains membres effectuent 
régulièrement sur place, ce qui 
crée un bénéfice net à la vente.

Lors de l’assemblée générale 
ordinaire, le président a rappe-

lé les objectifs de l’associa-
tion : alphabétisation et for-
mation de cadres de santé.

L’association vend le riz sur 
les marchés de Noël et lors des 
réunions de présentation : de 
1 150€ récoltés en 2015, elle 
est passée à 3 650€ en 2019.

Par ailleurs, Jean-Pierre Mo-
relon, du Rotary-club d’Anne-
cy, a félicité “Imbidjadj Solida-
rité” pour la réussite de ses 
actions, et a spécifié que l’aide 
du club ne s’arrête après 10 
ans que pour pouvoir aider 
d’autres associations.

Comme le conseil d’adminis-
tration, le bureau est renouve-
lé : Gérard Paget président, 
René Baccard vice-président, 
Agnès Uggeri trésorière.

Agnès BERNÈS

PONTCHARRA

“Imbidjadj Solidarité” poursuit ses actions

Les représentants de toutes les classes étaient présents pour dresser un bilan très positif de cette fête originale, devant une salle bien remplie.

Fête des classes : l’heure était au bilan

De nombreuses personnes sont venues partager un moment de convivialité.

Dimanche, la célébration à 
l’église Saint-Hugues était un 
temps fort pour les familles, à 
plusieurs points de vue.

D’abord, c’était la messe des 
familles, durant laquelle les 
plus jeunes sont davantage sol-
licités. C’était aussi une étape 
pour les familles demandant le 
baptême pour leur enfant.

Le groupe Saint-Hugues 
Haut-Grésivaudan, créé début 
2019, est venu vendre des ca-
lendriers. C’était l’occasion 
pour ses animateurs de donner 
des informations sur les 40 en-
fants inscrits cette année. Les 
louveteaux, jeannettes et farfa-
dets de l’an dernier ont grandi, 
et il y a maintenant un groupe 
de scouts. Le groupe est bien 
uni maintenant et constitué de 

jeunes qui ne sont pas obligatoi-
rement pratiquants catholi-
ques : le plus important est de 
leur faire vivre les valeurs chré-
tiennes et d’être dans la nature.

le 17 novembre, une 
célébration sous le signe 
du Secours catholique

Enfin, cette célébration a été 
mise sous le signe du Secours 
catholique, même si la vraie 
journée se déroulera dimanche 
17 novembre.

Le 17, l’évêque viendra confir-
mer neuf adultes et deux ado-
lescents, mais la quête sera bien 
destinée au Secours catholique.

La matinée a fini par un repas 
partagé, auquel étaient con-
viées des personnes isolées.

A. B.

PONTCHARRA

Les familles étaient à l’honneur à l’église Saint-Hugues

La salle des fêtes du Cheylas a fait le plein dimanche à 
l’occasion du loto de l’Amicale des sapeurs-pompiers de 
Pontcharra. Claude Ortolland, un des anciens pompiers 
du Cheylas, assisté d’une jeune au boulier et d’un 3e 
partenaire, pouvait lancer les parties. Dans la salle, les 
jeunes élèves, futurs pompiers, étaient chargés de placer 
les arrivants, d’annoncer les numéros des cartons ga-
gnants et, dans le hall d’entrée, d’assurer la vente des 
boissons et de la restauration.

LE CHEYLAS
Le loto des pompiers a fait le plein


